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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Die Pachymetrie ist zur Beurteilung der sowohl im Kontaktverfahren als auch der im Nichtkontaktverfahren gemessenen Tensionswerte wichtig. Je nach Hornhautdicke können bis zu 5 mmHg falsch zu hohe bzw. zu niedrige Tensionswerte gemessen werden. Daher ist es wichtig, zur Beurteilung der gemessenen Tensionswerte auch die Hornhautdicke zu kennen. Mit dem Vorderabschnitts-OCT steht ein neues Nichtkontaktverfahren zur Hornhautdickenmessung zur Verfügung. Methodik: Sowohl die Ultraschallmessung als auch die OCT-Messung beruhen auf der Reflexion an Grenzflächen. Zur Messung werden Ultraschallwellen und elektromagnetische Wellen genutzt. Um die Messergebnisse der Hornhautdicke des Vorderabschnitts-OCT beurteilen zu können, wurden 26 Patienten mit beiden Verfahren untersucht und die Ergebnisse miteinander verglichen. Ergebnisse: Mithilfe des Vorderabschnitt-OCT lassen sich reproduzierbare Messwerte für die Hornhautdicke erheben. Beide Verfahren liefern vergleichbare Ergebnisse für die Pachymetrie, wobei tendenziell die OCT-Messung niedrigere Werte ergab. Dieser Unterschied war statistisch nicht signifikant. Schlussfolgerung: Mit dem Vorderabschnitt-OCT steht eine neue Nichtkontaktmethode zur Bestimmung der Hornhautdicke zur Verfügung. Somit kann mit dieser Methode die Hornhautdicke bestimmt werden, ohne andere Messergebnisse wie zum Beispiel Keratometrie oder Hornhauttopografie zu beeinflussen.


      
        
Abstract

        

          
Background: Pachymetry is important in relation to the intraocular pressure (IOP) and can either be contact measured or non-contact measured. Depending on the corneal thickness it is possible to get false IOP measurements up to +/-5 mmHg. Thus, it is necessary to know the exact corneal thickness. A new non-contact technique for measuring the corneal thickness is available with the Visante® anterior segment optical coherence tomography (OCT, Zeiss). Methods: Ultrasound as well as the OCT technique is based on beam reflection at optical interfaces. Ultrasound waves or, respectively, coherent light beams (electromagnetic waves) are used for the imaging. Twenty-six patients were examined using the OCT and ultrasound with special emphasis on the corneal thickness and the results compared. Results: The use of OCT to measure the corneal thickness is a safe method. Both techniques give comparable pachymetry results, whereas the OCT technique shows a tendency for lower values. Statistically significant differences could not be shown. Conclusion: OCT is a new, non-contact technique for measuring the corneal thickness. Furthermore, this is a method that does not interact with other measurements like keratometry or corneal topography.
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